

compañía del célebre hombre público e historiador mexicano don Carlos María Bustamante, fundara el primer periódico diario de la América Española, en 1805, el *Diario de México*.

Con la más distinguida consideración, saluda al Sr. Secretario de Estado,

Emilio Rodríguez Demorizi.

Al Sr. Secretario de E. de Relaciones Exteriores.

Secretaría de Estado de Relaciones Exteriores

Ciudad Trujillo, R. D., 18 de marzo de 1936.

Doctor Federico Henríquez y Carvajal,
Presidente de la Academia Dominicana
de la Historia,
Ciudad.

Señor Presidente:

Para lo que pueda interesar a la Academia Dominicana de la Historia, tengo la honra de remitir a Vd., con la presente, cuatro copias de la fotografía tomada de la tumba del Prócer Doctor José Núñez de Cáceres, en el Cementerio de Ciudad Victoria, Capital del Estado de Tamaulipas, México, cuyo original había sido obsequiado por el Gobernador de dicho Estado, Ingeniero Enrique Canceco, a nuestro Ministro en aquel país, Doctor Tulio M. Cestero.

Informa al Ministro Cestero que no ha sido posible tomar una fotografía detallada de la lápida de la tumba, debido a que ésta es "de mampostería, y por efectos de reciente ciclón es difícil leer la inscripción primitiva, pero que el cariñoso interés

de la familia la mantiene en buen estado". (*)

Aprovecho esta oportunidad para saludar a Vd., con sentimientos de mi más alto aprecio y consideración.

Ernesto Bonetti Burgos,
Secretario de Estado de Relaciones
Exteriores.

Academia Dominicana de la Historia.

Ciudad Trujillo, Abril 9 1936.

Al Sr. Ernesto Bonetti Burgos,
Secretario de Estado de Relaciones Exteriores.

Señor Secretario:

Díle cuenta a la Academia, en su sesión celebrada ayer, de su atento oficio No. 2418 i del envío de algunas copias de la fotografía original, recibida por el Ministro Tulio M. Cestero del Gobernador de Tamaulipas, México, que reproduce el panteón donde yacen, en Ciudad Victoria, los restos del prócer dominicano que fue el Dr. José Núñez de Cáceres. Es un estimable obsequio de esa Secretaría de Estado que, con las comunicaciones al respecto, se guardará en su archivo luego de hacer su inserción en la Revista Bimestre de la Academia Dominicana de la Historia.

En su nombre lo agradezco i saludo a usted atentamente,

Fed. Henríquez i Carvajal.

(*) Los títulos de Prócer i Ciudadano Benemérito, otorgados por ley de la Legislatura de Tamaulipas, fecha el 26 de setiembre de 1828 figuraron en el epitafio. Otra ley, en 1848, dispuso grabar su nombre, con letras de oro, en el salón del Congreso. Clio ha publicado ambos acuerdos legislativos.

LABOR ACADEMICA

AÑO 1936 — ACTA No. 3.

Sesión Ordinaria.— Domingo, 2 de Febrero

Asistieron:— Henríquez Carvajal, Rodríguez, Troncoso de la Concha, Tejera i Rodríguez Demorizi. No asistieron, con legítima excusa, Mejía, Nouel y Logroño.

Acta.— Fue leída y aprobada la No. 2 correspondiente a la sesión extraordinaria celebrada el 19 de enero.

Correspondientes.— Se les dió lectura a sendas comunicaciones con las cuales expresan su aceptación y su reconocimiento, por su elección, el Dr. Rivera Reyes, en Panamá; el Dr. Cosme de la Torriente, en la Habana, el Dr. G. Porrás Troconis, en Cartagena de Indias; el Sr. Marqués E. de Persichetti U-

golini, en Roma; y el Sr. Pedro M. Archampault, en Santiago de los Caballeros.

También fué informada la Academia, por el Presidente, con dos interesantes comunicaciones del Sr. Rafael J. Fosalba, correspondiente en Montevideo, de la Exposición de Numismática y Arqueología y de las conferencias dictadas en el Ateneo Uruguayo por el correspondiente a la vez que de su solicitud de ciertos informes y datos relativos a esas manifestaciones de cultura, en Santo Domingo, durante el régimen de la colonia. Hubo un cambio de ideas al respecto y se comisionó al académico Rodríguez Demorizi para la información que proceda.

Luego, entrando en el orden del día, el académico Presidente hizo constar que, por



falta del quorum de los dos tercios, en la sesión del 12, y de la mitad de los académicos numerarios, en la sesión del 19 de enero, procedía, conforme al art. 39 del Reglamento, hacer la elección de la mesa, varias veces diferida, en la tercera convocatoria hecha para este día. Procedióse, en consecuencia, a la elección de los tres funcionarios y el resultado fué como enseguida se anuncia: Presidente, Dr. Fed. Henríquez y Carvajal; Bibliotecario, Don Emilio Tejera Bonetti; Secretario, Lic. Emilio Rodríguez Demorizi. E hizo constar el Presidente que estaba autorizado, con sendas cartas autógrafas, para unir el voto de los académicos Nouel, Logroño y Gómez Moya al voto obtenido por los funcionarios electos.

También expuso que, de acuerdo con la prescripción reglamentaria, el nuevo período triannual comenzó el 16 de Agosto de 1935 y concluirá el 16 de Agosto de 1938. I se dispuso que así conste en el acta de hoy. El Presidente, por último, declaró a los tres funcionarios en ejercicio de su cargo respectivo. Las Comisiones reglamentarias que deben actuar en el mismo período se formaron como sigue: **De Publicaciones.** El Presidente, el Bibliotecario y el Secretario. **De Arqueología:** Nouel, Rodríguez y Gómez. **De Manuscritos:** Mejía, Tejera y Rodríguez Demorizi. **De Impresos:** Rodríguez, Jimenez y Troncoso. **De Hacienda:** El Presidente, el Bibliotecario, el Secretario, Troncoso y Logroño.

I terminó la sesión de este día.

Fed. Henríquez i Carvajal,
Presidente.

Emilio Rodríguez Demorizi,
Secretario.

ACTA No. 4

SESION ORDINARIA.— Domingo, 8 de Marzo de 1936.

Quorum.— Se integró con Henríquez y Carvajal, Nouel, Tejera, Logroño, Troncoso de la Concha y Rodríguez Demorizi.

Acta No. 3.— Fué leída y aprobada sin observaciones.

Correspondencia.— Invitación de la Secretaría de Estado de lo Interior y Policía, Guerra y Marina, para la ofrenda floral, mañana, en memoria y honor del prócer Francisco del Rosario Sánchez. Asistirán los académicos presentes y asumirá Troncoso de la Concha, la representación de la Academia en dicho acto cívico. Circular del Comité de Periodistas en relación con un acto en honra del Hon. Sr. Presidente de la República. Se acusa recibo con la adhesión de Clío, re-

presentada, a falta del Director, por un académico delegado ad-hoc en representación de la revista.

Comunicación.— Carta del Lic. Antonio Villacorta, académico guatemalteco, con la cual agradece y acepta la representación de la Academia Dominicana de la Historia, como correspondiente en Guatemala. Recibida una comunicación en que el Dr. José Rivera Reyes, correspondiente en Panamá, estudia el tratado del Canal y puntualiza los vicios de que adolece, y la necesidad de su eliminación en las relaciones de ese país con los E. U. de A.

Acuerdo.— Se dió cuenta del veredicto dictado por el Jurado, de cinco miembros, que conoció del único trabajo recibido por el certámen Duvergé. No ha lugar a la otorgación del premio. Se le otorga el accesit, o sea la **mención honorífica**, a ese trabajo único. Abierto el sobre que contenía el nombre del concurrente, resultó ser su autor el Lic. Carlos Larrazábal Blanco, académico correspondiente.

I terminó la sesión del segundo domingo de Marzo.

Fed. Henríquez i Carvajal,
Presidente.

Emilio Rodríguez Demorizi,
Secretario.

ACTA No. 5. — SESION EXTRAORDINARIA DEL 15 DE MARZO DE 1936.

Asistencia: Dr. Fed. Henríquez y Carvajal, Presidente; Lic. C. Armando Rodríguez, Lic. M. de Js. Troncoso de la Concha y Lic. Emilio Rodríguez Demorizi, Secretario.

Motivo de la sesión: Conocer de una comunicación de la Secretaría de Estado de Relaciones Exteriores, relativa a la invitación hecha a la República, por el Ateneo Nacional de Ciencias y Artes de México, para enviar delegación a los actos que tendrán lugar en México el próximo 6 de Abril, en conmemoración del IV Centenario de la fundación de la Imprenta en México.

Se resolvió encargar al Secretario de corresponder a la mencionada comunicación, indicando el parecer de la Academia sobre dicha invitación, cuyos pormenores constan en el expediente que se publicará en el próximo número de Clío.

Habiendose resuelto el asunto que motivó esta sesión y no habiendo más de que tratar, fué levantada a las 12 m.

Fed. Henríquez i Carvajal,
Presidente.

Emilio Rodríguez Demorizi,
Secretario.

